

El sector industrial ajusta a la baja expectativas económicas (El Financiero 20/11/08)

El sector industrial ajusta a la baja expectativas económicas (El Financiero 20/11/08) Isabel Becerril Jueves, 20 de noviembre de 2008 Prevé PIB de 1.8% e inflación de 6.0% para 2008. Avance de 0.5% en la producción. Fuerte contracción en materia de inversión. · RECUPERACIÓN DEL EMPLEO, HASTA 2010 A 41 días de que concluya 2008, nuevamente la industria hizo un ajuste a la baja en sus expectativas económicas. Ahora pronostica que el Producto Interno Bruto (PIB) concluirá el año en 1.8 por ciento, contra el 2.2 estimado hace dos meses. Calcula que la producción fabril terminará con un avance de sólo 0.5 por ciento, en comparación con el 1.5 previsto anteriormente, y que la manufactura cerrará con un alza de 0.2 por ciento, cuando hace más de 60 días proyectaba un incremento de 0.3 por ciento. En materia de empleos, los analistas de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) estiman que se crearán 250 mil formales, es decir 170 mil menos que los calculados hace un mes (420 mil) y cifra equivalente a la cuarta parte de los puestos de trabajos que requiere el país cada año. Para el organismo que dirige Ismael Plascencia Núñez, si bien en materia de inversión se cerrará el año con un crecimiento de 2.6 por ciento, su pronóstico en agosto era de un avance de 4.6. En lo que corresponde a la inflación, los industriales prevén que terminará 2008 en 6.0 por ciento, cuando hace dos meses estimaban que cerraría en 5.6. Sobre la economía de Estados Unidos proyectan que cerrará el año con un crecimiento de 0.5 por ciento, único pronóstico que mantienen. Riesgos En el documento "Radiografía de la economía y la industria", la Concamin advierte que la desaceleración de las actividades económicas y su impacto en el empleo es cada vez mayor. Refiere que en el tercer trimestre la población ocupada -integrada por quienes participaron en la generación de algún producto o servicio como trabajadores con salario o remuneración distinta del salario, empleadores, trabajadores por su cuenta y trabajadores sin remuneración- sumó 43 millones 623 mil personas. Al comparar esa cifra con la reportada en el segundo trimestre, hay un descenso de alrededor de 241 mil individuos. Los trabajadores que dependen de una remuneración en salario o en modalidades como comisiones, honorarios y propinas sumaron 28 millones 654 mil en julio-septiembre, una baja de 251 mil personas respecto al periodo previo. Acerca de los empleadores la Concamin destaca que en el tercer trimestre sumaron dos millones 110 mil personas, 59 mil menos que en abril-junio. Los trabajadores por su cuenta ascendieron a nueve millones 833 mil en julio-septiembre, 35 mil menos que en el segundo trimestre. Por otra parte, el análisis advierte que en Estados Unidos se agudizan los temores recesivos y en 2008 alcanzará su más bajo crecimiento de los últimos siete años. El deterioro del clima para los negocios, sumado al aumento en los costos de producción y al descenso en la demanda interna y externa, colocará a la inversión productiva en un nivel inferior al del año pasado.